

Erzgeb. Wolfssfreund

Telegraphen-Adresse:
Wolfssfreund Schneeberg.

Ansprechender:
Schneeberg 10.
Rue 31
Schwarzenberg 19.

Das Tageblatt und Amtsblatt

für die kgl. und städtischen Behörden in Aue, Grünhain, Hartenstein, Johanngeorgenstadt, Lößnitz, Neustadt, Schneeberg, Schwarzenberg bzw. Wilkensdorf.

Nr. 251.

Der „Wöchentliche Wolfssfreund“ erscheint täglich mit Zusatzblatt der Tageblätter des Samstags und Sonntags. Ausgabezeit mindestens 60 Pf., Sonntags im Zusatzblatt der Samstags-Ausgabe 15 Pf., sonst 40 Pf., im einzelnen Teil der Samstags-Ausgabe 10 Pf., Sonntags 45 Pf., im Rück-Coll die Ziffer 45 Pf.

Freitag, den 27. Oktober 1911.

Unterste-Zeitung für bis am Nachmittag erledigte Nummer bis sonnabends 11 Uhr. Eine Abrechnung für die nächstfolgende Ausgabe der Zeitung ist vom Herausgeber nicht vorgesehen. Es darf keine Abrechnung vorgenommen werden, wenn sich die Wichtigkeit elektronischer Aufzeichnungen nicht gestattet. Zusammenfassung aus gegen Veröffentlichung der gleichen eingeklammerten Ausgaben wird ab die Bezahlung nicht veranlaßt.

64.
Jahrg.

Der Schneibemühlenbesitzer Albert Lein in Vöhla beabsichtigt in den ihm genehmigten Werkneubau auf Flurstück Nr. 398 des Flurbuchs für Großpöhla an Stelle des bisher geführten Wasserrades eine Rüttlingsdurchfließanlage einzubauen und für dieses Triebwerk auf Flurstück 394 für Großpöhla an Stelle des jetzt dort vorhandenen Wiesenbewässerungswehres — jedoch 1,50 m weiter unterhalb — eine Stauanlage im Lurzbach anzulegen. Die Fachbauhöhe soll gleich der des Wiesenbewässerungswehres sein. Es soll aber ein 30 cm hoher beweglicher Aufzug geführt werden.

Die bisher dem Triebwerk dienende Stauanlage im Lurzbach auf Flurstück 396 und der jetzige Obergraben sollen bestehen bleiben und das Überlaufwasser dem seitlichen Stauteich auch fernerklich zuführen.

Gleichzeitig soll der Obergraben des Unterliegers Johann Hermann Freitag verlegt, und zur Regulierung des Wassers im Obergraben u. Lurzbach Schülen eingebaut werden. (§§ 16 fig., 23 der Viechhgewerbeordnung, §§ 23 Biffer 3, 30, 33 fig. des Sächsischen Wassergesetzes.)

Die Planunterlagen liegen hier zur Einsicht aus.

Etwas Einwendungen hiergegen sind, soweit sie nicht auf besonderen Privatrechtsstücken beruhen, bei Verlust binnen 14 Tagen, vom Erscheinen dieser Bekanntmachung an gerechnet, hier anzubringen.

Königliche Amtshauptmannschaft Schwarzenberg, am 25. Oktober 1911.

Schneeberg.

Wir geben bekannt, daß wir Herrn Schugmann und Stellvertreter des Ratsvorsitzenden August Emil Baumerle von hier als alleinigen Ratsvorsitzenden, Herrn Klempner Paul Albin Taucher von hier als Ratsdiener zur Besorgung der Haushaltserledigung im Rathaus in Pflicht genommen haben.

Schneeberg, den 26. Oktober 1911.

Der Stadtrat.
Dr. von Woydt, Bürgermeister.

Wasserversorgung.

Nachdem die Wasserzuführungsversuche abgeschlossen sind, geben wir hiermit bekannt, daß das Wasser den einzelnen Stadtteilen wie folgt zugeleitet werden wird.

Niedere Griesbacher Leitung:

vorm. 8 bis 12 Uhr obere Stadt, also rechte Marktseite, Töpfmarkt, Langgasse, Strenggasse, Anhang, Greifberg, Webergasse, Klingstraße usw., soweit die Druckverhältnisse dies ermöglichen.

untere Stadt, also Grund, Mühlberg usw.

Obere Griesbacher und Langenbacher Leitung:

vorm. 8 bis 12 Uhr Rosenthal und Wolfsberg.

vorm. 8 bis 12 Uhr obere linke Marktseite, Kirchplatz, Georgenplatz, Frauen-, Georgen- und Schreibergasse, soweit die Druckverhältnisse dies ermöglichen.

Von Mittag jeden Tages ab wird das Wasser den Stadtteilen wieder zugeführt, die bis jetzt regelmäßig damit versorgt waren.

Durch die weiter anhaltende Trockenheit sind wir nicht in der Lage Bürgerschaft für regelmäßige Zuführung von Wasser nach oben erforderlichen Zeiten zu gewährten.

Wir mahnen nochmals an größtes Sparen im Wasserverbrauch.

Schneeberg, den 26. Oktober 1911.

Der Stadtrat.
Dr. von Woydt.

Fichtenes Deckreißig

gibt ab die Königl. Forstrevierverwaltung Hundshübel, Erzgebirge.

Der Termin der Reichstagswahlen und die Arbeiten des gegenwärtigen Reichstags.

Wie wir bereits am gestrigen Mittwoch nachmittag durch ein Extrablatt meldeten, wurde in der gestrigen Sitzung des Seniorenbundes des Reichstags mitgeteilt, daß die Reichstagswahlen am 12. Januar 1912 stattfinden sollen. In Übereinstimmung hiermit schreibt die „Nord. Allgem. Blg.“: Als Tag der allgemeinen Wahlen für den Reichstag ist der 12. Januar 1912 in Aussicht genommen. Da dieser Tag in die Legislaturperiode des gegenwärtigen Reichstags fällt, wird zuvor dessen Auflösung zu erfolgen haben. Der Termin hierfür steht noch nicht fest, dürfte vielmehr im wesentlichen von dem Fortgang der parlamentarischen Arbeiten bedingt sein.

Da uns nur noch elf Wochen vom Wahltermin trennen und außerdem die diesmal besonders feiertragreiche Weihachtszeit dazwischen liegt, in der „des Kampfes Sturm“ schwanken werden, dürfte die Wahlbewegung nunmehr wohl ein lebhafteres Tempo annehmen. Im Jahre 1907 fanden

die Wahlen am 25. Januar statt, nachdem der Reichstag am 13. Dezember 1906 aufgelöst worden war. Die Stichwahlen waren am 5. Februar 1907.

Der Seniorenbund einigte sich gefürem dahin, daß die Teuerungsdebatte womöglich am heutigen Donnerstag zum Abschluß gebracht werde. Am Freitag sollen noch die Interpellationen über die Maul- und Klauenpest erledigt werden. Dann tritt eine Pause bis zum 7. November ein, um der Reichsversicherungskommission Gelegenheit zu geben, die Beratung des Angestelltenversicherungsgesetzes zu fördern. Der Präsident des Reichstags teilte ferner mit, er nähme an, daß der Reichskanzler am 8. November die Interpellationen über die Marokkoangelegenheit beantworten werde. Nach deren Erledigung sollen die zweite Sessung des Schiffahrtsabgabengesetzes und des Haushaltsgesetzes sowie mehrere kleinere Vorlagen erledigt werden. Vom 16. bis 18. November will man dann die noch ausstehenden dritten Beratungen (Arbeitskammergesetz, Novelle zum Strafgesetzbuch und Errichtung eines Kolonialgerichtshofes) durchführen. Eine neuzeitliche Pause, bis zum 23. November soll darauf den Parteien Gelegenheit geben, den Bericht des Reichsversicherungskommission über die Privatbeamtenversicherung zu studieren. Die zweite Sessung dieser Sitzung kostet man am 23. November beginnen zu können. Die Arbeiten des Reichstags dürfen dann Ende November oder Anfang Dezember abgeschlossen werden.

Der Teuerungsdebatte dritter Tag.

Auch am gestrigen Mittwoch wurde im Reichstag die Aussprache über die Teuerung noch nicht beendet.

Zunächst beschäftigte man sich mit einigen kolonialen Rechnungssachen bei denen die Abg. Erzberger (Benz.) und Noske (Soz.) wieder verschiedenartige Überberichtigungen, nicht vorausgesetzte Ersparnisse und Fondsverweichungen bemängelten. Staatssekretär von Eindequist sagte zu, daß nach dem Beispiel des Reichs zusammenfassende Darstellungen über Staatsüberschreitungen bzw. Ersparnisse gegeben werden sollen. Die Überschreitung der Versorgungsgebühren seien eine Folge des Krieges. Es werde aber stets nachgeprüft, ob die vorliegenden auch versorgungsbedürftig seien.